



野木小だより

平成27年10月20日

— 第7号 —

野木町立野木小学校長

江田 裕之

体験を通して多くのことを学んできました！

(4年生:宿泊学習)



9月30日～10月1日の2日間、太平少年自然の家において宿泊学習を実施しました。子どもたちは、初めて宿泊を伴う学校行事に臨むため、心待ちにしていました。「協力」をテーマとして掲げ、グループを中心に活動に取り組みました。

1日目は、栃木市内めぐり（山車会館の見学、うずま川遊覧船乗船）を実施しました。自然の家到着後は、火おこし器を用いて火おこしを体験しました。友達と協力し、ようやく煙が出てきた時は、大きな歓声が響きわたりました。

その火を用いて、杉板焼きでオリジナルのプレートを作成しました。また、火は提灯にも灯され、ナイトハイキングの

際に足元を照らす役割を果たしてくれました。2日目は、松ぼっくりで作品を作りました。友達と一緒に食事をしたり、布団を敷いたり、日頃は経験できない生活を通して、友達と「協力」することの大切さを実感し、たくましく成長し、目標を達成できました。

会社や働く人々の様子を学んできました！

(3年生:社会科見学)

3年生は、身近な地域や町の様子について学習をしています。

9月18日にヤオコー松並店、10月13日にゼブラ野木工場を見学させていただきました。

商品の安全管理上、普段は見ることのできない店舗の裏側まで案内していただいたり、ボールペンのできる工程を見学させていただきました。新たな発見と驚きの連続でした。



(5年生:社会科見学)

5年生は、我が国の工業生産について学習しています。9月28日に日産自動車栃木工場と栃木県庁へ社会科見学に行ってきました。自動車の果たす役割や4年生の時に栃木県について学んだ内容を実際に自分の目で学ぶ機会となりました。最新のオートメーションによる自動車生産の様子に目を奪われました。新しくなった県庁を訪れることは初めてで、県庁の歴史についても学ぶことができました。



共同訪問を通して本校の教育についてご指導をいただきました！

10月5日、下都賀教育事務所と野木町教育委員会による共同訪問が5年ぶりに実施されました。膝附多門所長様はじめ8名の指導者の皆様と中野晴永教育長様とこども教育課の2名の職員



の皆様に来校していただき、子どもたちや教職員の姿、授業や備えておく書類を含め本校の教育活動をつぶさにご覧いただきました。学校運営や

よりよい授業づくりへの提案など貴重なご指導をいただきましたので、今後の教育活動に生かしていきます。主なご指導は、以下のとおりです。

- 4つの努力点を基に、創意工夫された教育が実践されていた。
- 「自信を持って自己表現」するという課題が改善されていた。
- 安心感のある環境で分かりやすい授業が行われていた。
- 地域の人材を生かした教育活動が展開され、地域に根付いた学校づくりが展開されていた。
- 子どもたちの意欲を一層育てる分かる授業を実践してほしい。

子どもたちの姿に変化が見られました！

連日の雨降りや、登校する子どもたちの表情も曇りがちで、あいさつの声に元気がない日が続きました。心なしか、授業中の声も小さく、学級の雰囲気も沈みがちでした。本校では、「見つけよう」思いやりのある心豊かな集団づくりを目指し、あいさつは評価項目の1つとしています。そこで、教職員自ら手本を示すこと、振り返りカードを用いて評価することを全校で取り組みました。すると、子どもたちの元気な声がかどまし、学校に活気が戻ってきました。2学期のテーマである「ありがとうと笑顔」いっぱい学校への力強い1歩を踏み出しました。

町小中合同音楽会で発表しました！

10月9日、エニスホールにおいて、町小中音楽会が行われました。本校は、6年生と5年生40名による合奏曲「天空の城ラピュタより『君をのせて』、YAH YAH YAH」、合唱曲「ハロー・シャイニングブルー」を堂々と披露しました。リズムの変化のある2つの曲に子どもたちの巧みな動きが添えられ、今年も会場を盛り上げました。



夏休みから2ヶ月間かけて練習をし、指揮者、演奏者、伴奏者の息が見事に合うようになり、当日は、美しい音色と歌声がホールに響き渡りました。思いを伝えることができ、また一つ自信をもてたものと確信します。

演奏会当日、楽器の運搬が必要です。元本校PTAである新井直様に相談したところ、快く楽器の運搬を引き受けてくださいました。新井様に心から感謝を申し上げます。

お知らせ

◆本校の西村百代教諭が、「とちぎ教育賞」を受賞しました。特別支援教育の普及、発展に尽力してきたことを評価されての受賞です。「賞に恥じぬよう、原点に戻って気持ちを引き締めて子どもたちに向き合いますので、今後ともどうぞよろしく願いいたします。」(本人談)

◆10月1日より、2年生の大橋智香子教諭が内地留学のため、近藤理恵講師が学級担任となりました。「元気で明るい子どもたちとのふれあいを大切に、1日1日を笑顔で頑張ります。どうぞよろしく願いいたします。」(本人談)

◆11月7日(土)、第2回廃品回収を予定しています。地域の皆様、保護者の皆様、ご協力をお願いいたします。